

Mo. Pour des finances fédérales saines : réduction claire des coûts du programme de réinstallation

Texte :

Le Conseil fédéral est chargé d'orienter le programme de réinstallation de façon à réduire de manière contraignante et significative le nombre de personnes accueillies dans le cadre de ce programme, afin de diminuer considérablement les coûts qui y sont liés.

Développement :

La Suisse assume ses responsabilités humanitaires. Le groupe parlementaire libéral-radical ne remet pas cela en question, mais nous avons également besoin de finances fédérales saines ; nous devons faire des économies et nous avons un problème de dépenses. Les dépenses fédérales ne cessent d'augmenter, c'est pourquoi nous devons freiner cette croissance afin de respecter impérativement le frein à l'endettement.

Les plans actuels relatifs au programme de réinstallation prévoient des moyens considérables : le Conseil fédéral avait initialement approuvé un budget maximal de 233,1 millions de francs suisses (pour 1 600 personnes) pour le programme 2024-2032 ; la projection pour 800 personnes (400 en 2026 et 400 en 2027) devrait être prise en compte à hauteur d'environ 118,3 millions de francs suisses. Cet ordre de grandeur montre clairement que des économies cosmétiques de quelques millions ne suffisent pas ; des réductions substantielles et profondes ou des gains d'efficacité sont nécessaires pour que le programme soit compatible avec les objectifs en matière de politique financière. Les cantons et les communes sont déjà fortement surchargés par leurs obligations financières et administratives liées au programme de réinstallation, ce qui souligne encore davantage la nécessité de réduire considérablement les coûts.

La motion vise à concilier engagement humanitaire et responsabilité financière : la réinstallation ne doit avoir lieu que là où elle est efficace, planifiable et garantie sur le plan budgétaire. Des obligations contraignantes en matière d'économies et de transparence garantissent que les fonds sont utilisés de manière ciblée, efficace et dans le respect des conditions-cadres de la politique financière.

Mo. Für gesunde Bundesfinanzen: klare Kostenreduktion beim Resettlement-Programm

Text:

Der Bundesrat wird beauftragt, das Resettlement-Programm so auszurichten, dass die Anzahl der im Rahmen dieses Programms aufgenommenen Personen verbindlich und deutlich reduziert wird und damit die damit verbundenen Kosten substanzial sinken.

Begründung:

Die Schweiz übernimmt humanitäre Verantwortung. Dies wird von der Fraktion der FDP nicht in Frage gestellt. Gleichzeitig benötigen wir gesunde Bundesfinanzen; wir müssen sparen und haben ein Ausgabenproblem. Die Bundesausgaben wachsen stetig. Wir müssen das Wachstum bremsen, um die Schuldenbremse zwingend einzuhalten.

Die vorliegenden Planungen betreffend Resettlement-Programm sehen beträchtliche Mittel vor: Der Bundesrat bewilligte ursprünglich für das Programm 2024–2032 ein maximales Budget von 233,1 Mio. CHF (bei 1'600 Personen); die Projektion für 800 Personen (400 in 2026 und 400 in 2027) müsste mit rund 118,3 Mio. CHF berücksichtigt werden. Diese Größenordnung macht deutlich, dass kosmetische Einsparungen von ein paar Millionen nicht genügen; es braucht substanziale, tiefgreifende Reduktionen oder Effizienzgewinne, damit das Programm mit den fiskalpolitischen Zielen vereinbar ist. Die Kantone und Gemeinden sind durch die zusätzlichen finanziellen und administrativen Belastungen des Resettlement-Programms bereits stark überlastet, was die Notwendigkeit substanzialer Kostenreduktionen weiter unterstreicht.

Die Motion zielt darauf ab, humanitäres Engagement mit fiskalischer Verantwortung zu verbinden: Resettlement darf nur dort stattfinden, wo es effizient, planbar und haushaltsrechtlich abgesichert ist. Durch verbindliche Einspar- und Transparenzpflichten wird sichergestellt, dass die Mittel zielgerichtet, wirkungsvoll und mit Rücksicht auf die finanzpolitischen Rahmenbedingungen eingesetzt werden.